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conocer que la treceava promoción de Medicina había 
acordado llevar mi nombre. Fue este el hecho más 
significativo, del más alto homenaje que un profesor 
pueda recibir.”

Como si fuera poco, la promoción del año 1997 
(nº 36) repitió la historia al bautizarla también como 
promoción Fernando Porturas.

no podría dejar de mencionar que fue director del 
Programa de Medicina (1975-1977), título que fue 
cambiado posteriormente por el de decano. realizó la 
misma función durante dos años más (de 1982 a 1984). 

“El hombre no muere cuando deja de vivir, sino 
cuando se olvidan del que fue”. Por eso siempre 
permanecerá  en nuestro claustro universitario.

En nombre de las autoridades universitarias y el 
mío, me permito transmitir a todos sus alumnos y 
condiscípulos la siguiente reflexión:

“Una lágrima sobre el muerto se evapora,

Una flor sobre su tumba se marchita

Pero una oración por su alma la recoge dios.”

E
l 02 de noviembre de 2013 dejó de existir el 
profesor Fernando Porturas Plaza a la edad de 
91 años. Con su muerte, desaparece el último 
de los cuatro firmantes de la moción que dio 

origen a la creación de la Unión Médica de docentes 
Cayetano Heredia, en la Asamblea Magna, habida el 
día 25 de julio de 1961 y realizada en la Facultad de 
Medicina de San Fernando.

Hay un viejo adagio que dice “en las bibliotecas 
hablan las almas de los muertos”. En este caso, se 
cumple literalmente lo expuesto, nuestra casa de 
estudios cuenta con una entrevista grabada en la que 
se puede escuchar la voz del doctor Fernando Porturas 
cuando era profesor principal de los cursos de Histología 
y Embriología y Jefe del departamento Académico de 
Ciencias Morfológicas. A esto se suma el haber escrito 
Historia de la Universidad Cayetano Heredia el año 
1994, y, como sabemos, lo que se escribe permanece en 
el tiempo.

Una de las preguntas que se le formulara en aquella 
entrevista, hecha por el suscrito, fue la siguiente: 

¿Cuál es el hecho más transcendental en su vida 
profesional? 

“Voy a mencionar tres: el primero, ser profesor 
fundador de nuestra universidad y haber participado  
activamente en su formación como en su desarrollo.

El segundo, podría considerar el haber sido elegido 
en un mismo año Director del Programa de Medicina, 
miembro del Comité de la Federación Panamericana, 
Presidente de la Asociación de las Facultades de 
Medicina y miembro del Comité de la Federación 
Panamericanas de las Facultades de Medicina como 
representante de Sudamérica de este organismo 
internacional. Esta última elección fue un testimonio no 
a mi persona, sino a nuestra joven Facultad de Medicina 
por todos los decanos de las facultades médicas de 
América que participaron en dicha reunión llevada a 
cabo en Río de Janeiro.

El tercer hecho fue cuando en 1975 recibí la visita 
de un grupo de egresados de medicina para hacerme 
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